



UNSA Défense
AIA Clermont-Ferrand
161 avenue du Brézet
63028 Clermont-Fd Cedex 2
Tél : 04 73 42 56 92
unsa.aiacl@gmail.com

LE FIL D'ARIANE



: L'EDITO

L'information des adhérents du syndicat UNSA Défense

Travaillez à être heureux, le plus beau des métiers.

Je pense qu'on a tous compris la leçon. Alors que le temps nous est compté, ils veulent nous faire rester au travail... encore... encore... Une nouvelle réforme des retraites au scénario sans fin, un coup l'âge, un coup la durée de cotisation. Cette fois-ci, ce sera donc « fromage et dessert ». Nous allons devoir nous adapter quitte à bousculer les codes, quelques habitudes, faire preuve d'imagination. L'autre jour, mon chef m'interpelle : « **Dis donc, tu es allé chez le coiffeur pendant tes heures de travail ?** ». Peu satisfait d'entendre que mes cheveux poussent aussi pendant les heures de travail : « **Mais ils poussent aussi en dehors des heures de travail non ?** » me dit-il avec un ton légèrement supérieur que lui confère son statut de chef... « **Exact, mais je ne les ai pas faits entièrement couper non plus** ». Il a fui (il a tout compris ;-)).

Nous voici arrivés au presque terme d'une année compliquée. Entendant réserver quelques mots estivaux pour le Fil du mois prochain, profitons de ce mois de juin pour nous assurer que l'harmonie règne, que l'intergénérationnel fonctionne, que les pièges sont déjoués... petit regard rétrospectif, un bilan en quelque sorte. **Vérifions notre CREP social et assurons-nous que les croix ont bien progressé vers la gauche.** Vous avez l'habitude de cette évaluation annuelle, permettant d'établir une communication sincère, franche et directe entre votre supérieur et vous... d'une heure maximum par an, faisant oublier qu'il n'y a pas de règle pour les 364 autres jours. Mais une heure, c'est bien quand même non ? Si vous êtes invité à cet entretien à 11h ou 17h, c'est un message, méfiez-vous ! Votre interlocuteur n'a pas l'intention de prolonger l'exercice, ce sera soit l'heure de la cantine, soit l'heure de la sortie, pour couper court à vos remarques susceptibles de le mettre dans l'embarras ou en stress, cette affection dont souffrent le moins ceux qui s'en plaignent le plus. Aux N+1 qui vont incontestablement pointer votre absentéisme, répondez-leur que vous appartenez à cette catégorie socioprofessionnelle parmi les plus consciencieuses, celle réservant à l'employeur les jours où leur santé, leur enthousiasme et leur dynamisme sont au taquet. Si ça passe, c'est beau. Bien sûr que vous avez fait preuve d'autonomie, vous maîtrisez depuis longtemps cette capacité rare à ne pas déranger. Egalement votre gestion des priorités consistant à traiter les sujets les moins importants en premier et on ne saurait vous reprocher à vous, le temps manquant pour traiter les sujets de fonds. C'est bien parti... ou pas.

Vous avez peut-être « tutoré » un stagiaire cette année ? Il faut le signaler en vous abstenant de faire remarquer que le vôtre a été considéré comme un salarié à part entière sans discrimination (vous avez des valeurs) mais non rémunéré. Une sorte d'idéal dans le « business plan » développé par l'entreprise auquel votre contribution mérite d'être soulignée et récompensée. Tout comme votre réactivité dans laquelle il est conseillé de ne pas trop vous engager du fait des actions et décisions souvent contradictoires en cours d'année... **notez que la condition d'une réactivité implacable reste l'oisiveté de départ.** Avec un peu de chance, vous serez gratifié par la responsabilité de conduire un chantier. Chanceux celui ou celle à qui l'entreprise confie une telle mission... le chantier permet de travailler sur un problème sans qu'il soit absolument nécessaire de le résoudre. Un aboutissement, un Graal professionnel en quelque sorte.

Evidemment si vous êtes une femme, ce sera plus compliqué dans la mesure où vous constituez une grave menace au fonctionnement, à l'efficacité et à la stabilité de l'entreprise en ce sens où vous êtes plus sérieuse, efficace et ordonnée que les hommes et que votre présence tend à faire régresser les hommes à un stade intellectuel trop bas. Heureusement, il y a la maternité, ce handicap de providence afin que votre supériorité sur les hommes soit entravée au juste nécessaire. Mais nous sommes en 2023 et, évolution sociétale oblige, ces discriminations ont disparu... ben non !

Bref, si vous avez un plan de carrière... vous savez, ce mot désignant à la fois un coin de la planète auquel une entreprise arrache ses richesses, le vide de sa substance, le recouvre de terre et l'oublie... et par extension ce même mot désigne aussi la vie professionnelle d'un salarié... si vous espérez l'attente d'un témoignage de la qualité de votre travail, surtout n'en faites rien. Et surtout pas de propositions d'amélioration, le risque de mettre en péril un système qui fonctionne pourrait vous être fatal. Non, préférez la rédaction d'une liste de collègues et de chefs qu'il est nécessaire de pousser à la faute... c'est plus sûr que compter sur la reconnaissance de vos compétences. Triste réalité quand même d'un même bateau, dans lequel cette sensation étrange perdure... ce sont toujours les mêmes qui rament.

« **Ne dépassez pas la dose prescrite, mais osez vous prescrire votre propre dépassement.** »

Amitiés. Laurent Tintignac

L'important n'est pas de convaincre, mais donner à réfléchir.

n°191 – Juin 2023
: AU SOMMAIRE

- En route pour 4 ans
- Le secrétariat général fédéral
- Vos élu-es de filière (les SN)
- Le conseil National UNSA Défense
- Le congrès UNSA à Dijon
- Le congrès UNSA Fonction Publique
- Quelques « Au revoir »
- Actualités du mois

En route pour les 4 prochaines années

La fédération UNSA-Défense a tenu son congrès du 22 au 26 mai dernier. Avec une périodicité de 4 ans, ce moment fort de notre démocratie interne permet tout à la fois de revenir sur le mandat écoulé, de définir les priorités portées par les délégué-es pour les adhérentes et les adhérents et toute la communauté de personnels civils... et bien sûr, d'élire l'ensemble des candidates et candidats aux différents postes à responsabilité de la fédération.

Ces élections ont ainsi permis de renouveler l'équipe du secrétariat fédéral en charge du quotidien de la fédération « parisienne » et des relations avec les autorités ministérielles, les équipes des secrétaires nationaux de filières chargées plus particulièrement de représenter et défendre chacune et chacun d'entre vous au sein de sa catégorie socio-professionnelle, également le conseil national chargé de réguler, faire vivre et mettre à jour les statuts et le règlement intérieur de notre fédération. Par ailleurs, parce que la cotisation volontaire des adhérent-es est la seule source de revenus de la fédération, une équipe de « vérificateurs aux comptes » a été élue afin de s'assurer et vérifier la bonne utilisation de ces cotisations.

Retrouvez ci-dessous la totalité de vos nouveaux élu-es 2023-2026.

Le secrétariat général de la fédération



Secrétaire général : Laurent DUTILLEUL
Secrétaire général adjoint 1 : Laurent TINTIGNAC
Secrétaire générale adjointe 2 : Sarah COTTIN
Trésorière : Anne-Marie CHEZE
Trésorière Adjointe : Catherine BERTRAND-MULLER

Les secrétaires nationaux de filières



*Secrétaires nationaux
Filière Technique*
Titulaire : Joël Masse
Suppléant : Eric Maurice



*Secrétaires nationaux
Filière Administrative*
Titulaire : Nathalie Albertin
Suppléant : Ludovic Fafet



*Secrétaires nationaux
Filière Contractuelle*
Titulaire : Julien Louiche
Suppléant(e)s : Cédric Caruana
Graziella Penot



Les vérificateurs aux comptes



Philippe MUSSET - Toulon
Alain DUPASQUIER - Lyon
Thierry VANIN – IDF



*Secrétaires nationaux
Filière paramédicale*
Titulaire : Nadège Bezar
Suppléante : Nawel Benidder



*Secrétaires nationaux
Filière Ouvrière*
Titulaire : Laurent Tintignac
Suppléant : Stéphane Simon et
Cédric Gueirard

Je rejoins l'UNSA

UNSA Défense
78 et 80 rue Vaneau
75007 PARIS

Tel : 01 42 22 37 02

Unsa.defense@orange.fr
portail-unsaintraderf.gouv.fr
www.unsadefense.com
[@UNSADefense](https://www.facebook.com/UNSADefense)

Retrouvez-nous sur Facebook
@unsa.aiaclermontferrand



*Secrétaires nationaux
Filière Sociale*
Titulaire : Anne-Sophie Brellmann
Suppléante : Kathya Felten

Nathalie, assistante fédérale. La FD n'aurait ni la même saveur, ni la même convivialité sans toi

L e conseil national UNSA-Défense



TOULON : Jean-François Letaconoux (Titulaire) – Alain Baffard (suppléant)
METZ : Christian Bouvard (Titulaire) – en attente de suppléant
RENNES : Emmanuel Lamoriniere (Titulaire) – Brigitte Lepaisant (suppléante)
IDF : Housem Bouchiba (Titulaire) – Alexandre Perrot (Suppléant)
BORDEAUX : Jacques Guedon (Titulaire) – Jean-Noël Kukla (Suppléant)
LYON : René Djidda (Titulaire) – David Venat (Suppléant)
RETRAITES : Bruno Baudailler (Titulaire) – André Landreville (Suppléant)



Les élu(e)s UNSA-Défense – Secrétaires généraux et nationaux

2 023... l'année des congrès

Congrès national UNSA



C'est la ville de Dijon qui a reçu le 8^{ème} congrès national de l'UNSA du 6 au 8 juin. **Laurent ESCURE, secrétaire général et candidat à sa succession, est revenu sur les grands dossiers qui ont fait l'actualité de ces 4 dernières années**, avec bien sûr un focus sur le dernier épisode de la réforme des retraites qui laissera des traces dans la pratique du dialogue social tant les organisations syndicales ont été méprisées et humiliées par un président de la République arrogant et un gouvernement aux arguments bancals et indéfendables.

L'UNSA est fière d'avoir ouvert sa tribune à Yana SHCHERSBYNSKA, représentant la fédération des syndicats ukrainiens et venant apporter le témoignage de la souffrance de son peuple et celle des deux pays embarqués dans une guerre qu'ils n'ont pas choisie. Le combat syndical pour la liberté des peuples n'en prend que plus de force. Un moment émouvant et fort pour les congressistes et pour l'ensemble des adhérents et militants de l'UNSA.

Laurent ESCURE et son équipe sont reconduits à la tête de l'UNSA « National » pour les 4 ans qui viennent. Mention spéciale à Gilles MONDON qui intègre cette belle équipe, Gilles était le secrétaire général UNSA de la région Auvergne / Rhône Alpes jusqu'alors. Félicitations Gilles.



Congrès UNSA Fonction Publique



Réunis à Champs-sur-Marne le 11 mai, **les délégués des fédérations UNSA du secteur public ont participé aux travaux du congrès de l'UNSA Fonction Publique et voté leur confiance dans l'équipe sortante dont le travail a été visible, efficace et sans relâche pour rendre visible les agents publics.**

Bien sûr la crise sanitaire COVID19 a mis en évidence les métiers essentiels, indispensables à la résilience de la société. **Mais pour l'UNSA, il faut désormais revoir la totalité des grilles salariales écrasées par l'inflation et rattrapées par les hausses successives du SMIC, revaloriser de 10% au moins le point d'indice, redonner à la chose publique le sens nécessaire pour attirer et fidéliser les candidates et candidats qui eux, veulent donner du sens à leur engagement professionnel.**

Protection sociale complémentaire, déroulements de carrières, retraites, formation, discriminations, égalité « femmes hommes », qualité de vie de travail, conditions de travail et reconnaissance professionnelle... autant des sujets abordés par Luc FARRE, reconduit pour le mandat 2023-2026 en qualité de Secrétaire Général de l'UNSA Fonction Publique.

L'UNSA-Défense adresse ses remerciements et félicitations à Luc Farré et à cette « dream team UNSA-FP » avec un salut amical à notre ami Ludovic PALISSON, réélu secrétaire national au sein de cette équipe. Bravo et bise Ludo.



2 023... des « au-revoir » aussi **M**ais aussi...

L'UNSA et le Fil d'Ariane ne seraient pas ce qu'ils sont s'ils ne saluaient pas comme il se doit quelques-uns de nos délégué(e)s dont l'heure de la retraite a sonné. **Soyez mille fois remercié(e)s de tout cet engagement, de toute votre loyauté et de votre gentillesse à nos côtés toutes ces années. Nous vous souhaitons de profiter de tout ce que l'engagement a retardé... et de tous les moments de bonheur.**



Martine Hemled... secrétaire générale adjointe de la fédération. Merci pour tes compétences, ta gentillesse et tout ton engagement visible et quotidien à nos côtés.



Dominique Gamblin... Action sociale ministérielle et chargé de la formation des délégués UNSA. Merci Dominique pour tout et ta loyauté contagieuse... et promis, la prochaine fois, on écouterait U2... et JUL un peu.



Rémy GAUDIN... Délégué UNSA-AIA, expert CHSCT. Le Transall ne s'est pas remis de ton retrait de service et lui aussi a dû se retirer. Merci Rémy pour ton honnêteté et ton immense dévouement.



Frédéric Cadiot... Délégué Strasbourg. Les candidat(e)s aux examens pros ne sont pas prêts de t'oublier. Ca tombe bien, nous non plus. Merci pour ta droiture et ton amitié.



Christine BERTRAND... Déléguée UNSA AIA, BdD 63 et CMG Lyon. Notre Christine, le mieux est de ne rien dire tant tu es et resteras toujours dans nos cœurs. Bonne retraite notre indélébile et indéfectible amie.



Alain DUPASQUIER, délégué AIA et **Jean-Pierre BOUDON**, secrétaire 13^{ème} BSMAT CF... L'engagement durable, une marque de fabrique, un tatouage UNSA.

Vous l'avez remarqué, ce numéro 191 du Fil d'Ariane est dédié aux élections internes de notre organisation, celles qui sont le bon témoin de notre respiration démocratique et nous sommes collectivement fiers des résultats de celles-ci. **Nos remerciements vont aussi à celles et ceux qui organisent ces événements, tant la discrétion reste le meilleur gage de leur efficacité. MERCI !!!**

Mais ce mois-ci a bien sûr été ponctué d'une actualité riche et intense dont...

La refonte des grilles indiciaires de la catégorie B au 1^{er} mai 2023. Les 2 premiers échelons sont concernés par la hausse du minimum de traitement Fonction Publique.



Révision de la note relative au fonctionnement des CAPSO. Possibilité de consultation dématérialisée pour primo-nomination CE ou situation exceptionnelle et reformulation pour meilleure lecture et compréhension.



Entretien avec la commissaire générale Catherine Bourdès, directrice du projet mixité pour le MinArm. Lutte contre les violences faites aux femmes, santé des femmes, égalité professionnelle et économique, culture de l'égalité. Les sujets au cœur des préoccupations de l'UNSA.



Comité Social d'Administration du SIAé et Formation Spécialisée (FS) associée. Plus de 10h de séance, vos élus « au taquet » sur l'attractivité et la fidélisation des compétences, les investissements, le plan de recrutement, les RH... CR à suivre. Prochain GT attractivité le 6 juillet.



Protection Sociale Complémentaire. Nouvelle séance de négociation avec la DRHMD sur la Commission Paritaire de Pilotage et de Suivi (CPPS) de l'accord MinArm. Prochaines séances les 14, 23 juin, 11 et 12 juillet.

